

Économie forestière/ Valorisation et promotion des produits forestiers autres que le bois d'œuvre

Le gouvernement en quête d'une stratégie durable

J-C.A
Libreville/Gabon

L'atelier de validation du document de stratégie révisée intitulée « Stratégie nationale de valorisation et de promotion des produits forestiers autres que le bois d'œuvre en République gabonaise » s'est ouvert mardi au ministère de l'Économie forestière, de la Pêche et de l'Environnement, chargé de la Protection et de la Gestion des écosystèmes. Le chef de ce département, Estelle Ondo, était à la manette lors de l'ouverture de ces assises dont l'objectif, comme l'indique son intitulé, est de promouvoir des filières autres que celles du bois d'œuvre, dans la stratégie de développement de notre économie. « Malgré les efforts entre-



Photo : Jean Madouma

Le ministre Estelle Ondo ouvrant les travaux de l'atelier de validation de la stratégie des PFNL et posant avec les experts.

pris par le gouvernement dans le cadre institutionnel, législatif et réglementaire, il demeure un fossé important entre les intentions et la réalité du terrain. Car les acteurs impliqués dans la production et la commercialisation des PFNL sont souvent à la limite de l'illégalité. Aussi, doit-on aller

au-delà des études pour entreprendre des actions de terrain cohérentes, efficaces et coordonnées qui, à terme, devraient permettre la pleine valorisation des PFNL et le développement effectif de ce secteur », a indiqué le ministre Estelle Ondo. Il importe donc, a-t-elle souligné, de tout mettre



Photo : Jean Madouma

en œuvre pour concilier le bien-être des populations, l'impérieuse nécessité de gérer durablement nos ressources forestières et l'amélioration de la contribution du secteur Forêt à l'économie nationale. D'après le directeur général des industries, du commerce du bois et de la

valorisation des produits forestiers, Dr Marcel Joachim Medzegue, l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) a engagé, en 2010, le projet sous-régional intitulé « Renforcement de la sécurité alimentaire en Afrique centrale à travers la gestion durable des

PFNL », en vue d'appuyer les pays de la Commission des forêts d'Afrique centrale (Comifac) dans la promotion de la gestion durable de ces produits. Ledit projet a fourni au Gabon un appui technique dans l'élaboration de sa stratégie nationale et plan d'action pour le développement du secteur PFNL. Cependant, cette stratégie, validée en août 2011, n'a pas été adoptée officiellement par le gouvernement qui a relevé certaines insuffisances par rapport à sa vision de développement global intégré. C'est dans ce sens qu'il a créé, en février 2012, le Comité consultatif national sur les PFNL (CCN-PFNL) avec pour mission de faciliter la concertation entre tous les acteurs impliqués dans le secteur.

Enquête sur l'évaluation de la pauvreté au Gabon

La Direction de la statistique bientôt sur le terrain



Photo : F.A.

Le directeur général de la Statistique, Francis Thierry Tiwinot, (g) et le gouverneur de l'Estuaire, Léonard Diderot Moutsinga Kebila.

F.A.
Libreville/Gabon

APRÈS la dernière enquête d'évaluation de la pauvreté au Gabon réalisée en 2005, la Direction générale de la statistique et des études économiques va lancer, dès la semaine prochaine, sur toute l'étendue du territoire, la deuxième génération de cette étude. L'annonce en a été faite, mardi dernier, lors de la réunion de sensibilisation des autorités de la province de l'Estuaire, après celles tenues dans les provinces de l'Ogooué-Ivindo et du Woleu-Ntem. « En général, lorsqu'on commence à faire ce genre d'enquête, il faudra la refaire 5 ans plus tard. Malheureusement par manque de financement, on n'a pas pu réaliser cette deuxième enquête à temps. Et nous avons eu la chance que la Banque mondiale nous a accordé un prêt il y a deux

ans de cela. C'est ce financement qui nous permet de réaliser un certain nombre d'opérations dont cette enquête », a expliqué le directeur général de la statistique, Francis Thierry Tiwinot. Avant d'ajouter : « Le but recherché au sortir de cette enquête est d'apporter des informations avérées au gouvernement afin d'approfondir la lutte contre la pauvreté ». Ainsi donc, avant son démarrage, la Direction de la statistique a tenu à sensibiliser les autorités de chaque province sur l'importance et la nécessité d'une telle opération, afin que ces derniers servent de relais auprès des populations. « Il ne faut pas que la population confonde cette opération à une autre. Elle concerne tout le pays et tous les Gabonais. Cela nous permettra d'évaluer à nouveau à quel niveau se situe la lutte contre la pauvreté », a conclu le délégué de la statistique.



Photo : F.A.

Photo de droite : Les représentants des administrations de la province de l'Estuaire lors de la rencontre.



COMMUNIQUÉ

La Compagnie Maritime PACIFIC INTERNATIONAL LINES (PIL)

informe son aimable clientèle qu'elle sera désormais représentée par

BOLLORE TRANSPORT & LOGISTICS au Gabon à compter du 18/07/17

1er navire concerné : KOTA DAHLIA V.0340 – ETA GALBV 24/07

